

UAA invita al XI Congreso Universitario de Enfermería Enfermería del siglo XXI, un mapa rumbo a la equidad en la salud



BOLETÍN 282

- Liderazgo en enfermería, la visibilidad de la mujer en el sistema de salud, cuidado de enfermería desde las células sociales, las reformas en la enfermería mexicana desde las asociaciones civiles, entre otros, serán los temas a tratar.

Ante un escenario en el que la necesidad de acceso a la salud de manera gratuita y universal es cada vez mayor, es importante formar profesionistas mejor preparados y capaces de encontrar nuevas formas de otorgar cuidados integrales a la población. Es por ello que la Universidad Autónoma de Aguascalientes a través del departamento de Enfermería del Centro de Ciencias de la Salud (CCS), convoca a estudiantes, docentes y trabajadores de este campo a nivel estatal, nacional e internacional, a participar en el XI Congreso Universitario de Enfermería. El objetivo es reconocer el rol de la enfermería ante la equidad en salud y bienestar social en el contexto mundial, lo que a su

vez contribuye al desarrollo sostenible y a las políticas públicas a través del liderazgo, la innovación y la ciencia de la enfermería.

La Mtra. Mariely Acosta Álvarez, profesora investigadora del departamento de Enfermería, señaló que la Enfermería es la disciplina con mayor cantidad de profesionales al cuidado de la población en relación al sistema de salud público, no obstante, la contingencia sanitaria debido a la Covid-19, ha dejado ver que aún se requiere una mayor cantidad de enfermeras y enfermeros capacitados para llegar a los diferentes espacios donde el acceso a la salud es limitado. En este sentido, apuntó que este congreso, permitirá indagar acerca de cómo los profesionistas en enfermería pueden contribuir a que la salud sea gratuita y universal para toda la sociedad.

El evento académico que lleva por nombre “Enfermería del siglo XXI, un mapa rumbo a la equidad en la salud”, se realizará por segunda ocasión en formato virtual a través de transmisiones en vivo en el canal de YouTube “CONGRESO UNIVERSITARIO DE ENFERMERIA UAA”, los días 28 y 29 de octubre. La virtualidad se ha convertido en una herramienta positiva para lograr un mayor alcance e intercambio de conocimientos, ejemplo de lo anterior es que el año pasado hubo un total de 3 mil 500 inscritos al congreso provenientes de diversos países.

Aunado a ello, mencionó que contactar a personas de distintos lugares, permite transmitir conocimientos y experiencias de países que tienen políticas públicas distintas a las de México y que han ayudado a obtener mejores estrategias, por ejemplo, en cuanto a las medidas sanitarias por la pandemia.

Algunos de los temas a destacar son el liderazgo en enfermería, la visibilidad de la mujer en el sistema de salud, cuidado de enfermería desde las células sociales, las reformas en la enfermería mexicana desde las asociaciones civiles, por mencionar algunos.

Entre las actividades se encuentran ocho conferencias impartidas por ponentes de renombre, provenientes de países como España, Inglaterra, México, y Colombia. Así como tres convocatorias culturales de dibujo, video y otra de cartel de investigación organizadas por la sociedad de alumnos de la Licenciatura de Enfermería de la UAA, donde podrán participar profesionales, pasantes y estudiantes de Enfermería de instituciones de salud y educativas, públicas y privadas, nacionales e internacionales. Cabe mencionar que, la conferencia magistral estará a cargo del Dr. Manuel Amezcua Martínez, profesor de la Universidad de Sevilla y Presidente de la Fundación Index, con el tema “La investigación científica y su comunicación, estelas en la mar”.

Este año, a pocos días del inicio del Congreso, se cuenta con más de 2 mil 600 personas registradas provenientes de Argentina, España, Perú y el Salvador. Los interesados tendrán hasta el día miércoles 27 de octubre para registrarse en la página <https://academia.uaa.mx/congreso-enfermeria/registros/>.